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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TRANSPARENCIA  
 
CAPACITAN A FUNCIONARIOS DEL IEEQ EN MATERIA DE TRANSPARENCIA   
Funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibieron capacitación sobre las nuevas 
disposiciones en materia de transparencia, a cargo de personal de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental (CEIG).  Al clausurar el curso, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo 
que los servidores públicos del organismo electoral contarán con mayores elementos para dar cumplimiento, en 
tiempo y forma, a las nuevas obligaciones.  Lo anterior, conforme a los ‘Lineamientos Técnicos Generales para la 
publicación, homologación y estandarización de la información de las obligaciones establecidas en el Título Quinto 
y en la fracción IV del artículo 31 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, que deben 
de difundir los sujetos obligados en los portales de Internet y en la Plataforma Nacional de Transparencia’. El 
Consejero Presidente explicó que el objetivo es homologar la información publicada en la página del IEEQ 
(www.ieeq.mx), dentro del plazo establecido por los mismos lineamientos y que vence el 4 de noviembre del 
presente año.  Se abordaron temas como el derecho a la información pública, los propósitos de los lineamientos, 
los comités y las unidades de transparencia, la Plataforma Nacional de Transparencia, obligaciones comunes y 
específicas, formatos, entre otros.  El curso fue impartido en dos sesiones, los días 14 y 30 de junio, por la 
Comisionada de la CEIG, Ma. Elena Guadarrama Conejo, y las capacitadoras Rosalba Salinas Bautista y Georgina 
Esparza Aguilar.  Por parte del IEEQ, asistieron a esta actividad el Titular de la Unidad de Acceso a la Información 
Pública, Óscar Hinojosa Martínez, y representantes de las diversas áreas del instituto. 
  
http://informativodequeretaro.com/capacitan-a-funcionarios-del-ieeq-en-materia-de-transparencia/ 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/capacitan-a-funcionarios-del-ieeqcomunica-en-materia-de-transparencia 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
SE ANALIZAN PROPUESTAS PARA REFORMA ELECTORAL 
Por Arlene Patiño Flores 
La presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura 
local, María del Carmen Zúñiga Hernández, indicó que dentro de las propuestas para reformar la Constitución local 
y dar paso a la ley electoral, se encuentra el aumentar de 15 a 16 los diputados de mayoría relativa y quitar uno a 
la representación ´proporcional para que sean nueve. Reiteró que el Instituto Nacional Electoral (INE) se está 
encargando del tema de la redistritación local; sin embargo, comentó que existe una mala distribución de los 
electores en los distritos federales y locales. “Vemos la conveniencia para que los distritos estén mejor 
distribuidos, porque hay distritos de más de 50,000 personas y otros de 140,000 personas. Hay una desproporción 
de la distribución de los votantes, es conveniente esta propuesta”, indicó la legisladora del Partido Acción Nacional, 
quien agregó que los legisladores de las distintas fracciones decidirán. A la par de esta modificación, la legisladora 
local recordó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) también está realizando una propuesta de 
reforma, la cual no ha sido entregada aún. “Realizamos un foro con académicos y autoridades electorales, donde se 
estuvo haciendo una evaluación de la reforma electoral 2014 y cómo fueron las elecciones en el 2015. El instituto 
electoral está trabajando en una propuesta, que estaría llegando a la Comisión de Gobernación”, sostuvo. Contexto. 
Diputados locales tienen como plazo agosto de este año para aprobar una reforma a la Constitución local en 

http://www.ieeq.mx/
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materia de conformación del Congreso local, que se ajuste a la realidad estatal. Anteriormente, la vocal ejecutiva 
del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, mencionó que el proceso de redistritación se trabajaría con base en los cambios 
que harían los propios diputados sobre la conformación del Congreso local, con fecha fatal el próximo mes. (EE) 
 
http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/06/30/se-analizan-propuestas-reforma-electoral 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PIDEL PLEBISCITO PARA CENTRO DE RESIDUOS 
Por Irán Hernández 
La diputada representante de este municipio en la LVIII Legislatura del estado, María Antonieta Puebla, pidió a la 
autoridad local que realice un plebiscito para que los habitantes den a conocer su opinión respecto al Centro 
Ecológico de Manejo Integral de Residuos que se instaló en esa demarcación, luego de las manifestaciones de 
inconformidad realizadas esta semana por algunos habitantes de la región. “El día de ayer en diversas 
comunidades de Colón como San Martín, Santa Rosa Finca, Los Benitos, Ajuchitlán, entre otras, sí como 
productores agrícolas y pecuarios de la zona, se manifestaron en centra de la inauguración y operación del Centro 
Ecológico de Manejo Integral de Residuos, ubicado en la carretera de Ezequiel Montes 130, a la altura del kilómetro 
1, de igual forma el día de hoy han hecho presencia en la capital del estado”, comentó la legisladora. (CQ, 18) 
 
PRI VA CONTRA EDIL DE SJR; LO ACUSA DE PROSELITISMO 
Por Martha Romero 
El Comité Directivo Municipal del PRI iniciará proceso en contra del alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, 
por presuntos actos de proselitismo en los que ha incurrido al entregar a la ciudadanía diversos artículos con 
colores alusivos al PAN. En conferencia, cerca de 15 priístas, entre ellos el dirigente municipal, Javier Osornio, el ex 
candidato a la alcaldía Gerardo Sánchez y actuales regidores, manifestaron su molestia por los señalamientos que 
Vega hiciera al responsabilizar a militantes del PRI de intentar quemar la puerta de la presidencia. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VA PANCHO CONTRA ASFIXIA VEHICULAR 
Por Elvia Buenrostro 
En los últimos cuatro años, el crecimiento del aforo vehicular ha sido del 23 por ciento, de seguir con esta 
tendencia no habrá vialidades para desahogar la asfixia que existe en la zona metropolitana, aseveró la secretaria 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, al subrayar que el gobernador está próximo a 
anunciar el proyecto de Movilidad Integral para dar solución a esta problemática. Durante entrevista en ABC 
RADIO 107.9 FM, la funcionaria estatal detalló se debe dar jerarquía que corresponde al peatón, al ciclista, al 
transporte público y al transporte privado, para dar opción al ciudadano para que se baje del automóvil y utilicen 
el transporte público. (DQ, principal) 
 
CQ: MULTAS A MALOS VECINOS, PROPONE ÁNGELES HERRERA 
Por Irán Hernández 
Una de las propuestas que incluye la iniciativa del diputado Gerardo Ángeles, para regular los condominios, es que 
el municipio aplique multas a los malos vecinos. Consideró inviable dejar la responsabilidad de los reglamentos a 
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los comités vecinales para lograr una sana convivencia en los condominios, como lo propone en otra iniciativa la 
diputada de Nueva Alianza, María Alemán.  
 
AM: QUERÉTARO Y ESTADO DE MÉXICO HOMOLOGAN VERIFICACIÓN VEHICULAR 
Por Mónica Gordillo 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio del Prete Tercero, confirmó que 
firmaron una  ‘addendum’ al convenio que celebraron con el Estado de México para que fueran reconocidos los 
certificados y hologramas de verificación vehicular del estado de Querétaro.  En este sentido, los automovilistas 
queretanos podrán circular en los 18 municipios del Estado de México; donde aplica entre ellos Atizapán de 
Zaragoza, Chicoloapan, Chalco, Ecatepec de Morelos, Ixtapaluca y Nezahualcóyotl. (AM, principal) 
 
PA: VIENE BIBLIOTECA DE UNAM A JURIQUILLA 
Por Laura Vilchis 
Enrique Graue Wiechers, rector de la Universidad Autónoma de México, anunció que el próximo año se instalará en 
la capital queretana una extensión de la Biblioteca Nacional, un espacio que se construirá en su Campus Juriquilla. 
Informó que actualmente la Biblioteca Nacional cuanta con 2.5 millones de ejemplares, de los cuales son utilizados 
cerca de un millón 500 mil. (PA, principal) 
 
LLEGARÁ ACERVO 
Por Rubén Pacheco 
El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, anunció ayer en Tequisquiapan una extensión de la Biblioteca 
Nacional que será trasladada a la entidad en el campus Juriquilla. (N, principal) 
 
EUQ: REMESAS, SOSTÉN ECONÓMICO DE ALCALDÍAS POBRES 
Por Marco Antonio Lara  
Al menos 90% del PIB de Landa de Matamoros y 60% del de Arroyo Seco dependen de las remesas que envían los 
migrantes que trabajan en Estados Unidos, con lo que este municipio se coloca en el primer lugar entre los que se 
encuentran supeditados a estos recursos, dio a conocer el diputado Carlos Lázaro Sánchez. El legislador del PRD 
indicó que en ambos municipios las participaciones que brindan el estado y la federación se encuentran por debajo 
de los recursos provenientes de las remesas. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
VIAJARÁ PANCHO A CDMX PARA DEFINIR FESTEJOS DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que este jueves asistiría (asistió) a la Ciudad de México para 
definir detalles de los festejos del Centenario de la Constitución de 1917 el próximo año. Detalló que se tratará de 
una reunión en Los Pinos con el jefe de la Oficina de la Presidencia de la República, a la que asistirán también Juan 
Martín Granados  Torres, Secretario de Gobierno, y Paulina Aguado Romero, titular del IQCA. (PA 3, EUQ 3, CQ 5, N 
5, CQ 3) 
 
6.2 MDP PARA SECUNDARIA GENERAL EN TEQUISQUIAPAN 
Como parte del programa federal Escuelas al 100 en beneficio de la escuela secundaria general “Enrique C. 
Rebsamen”, ubicada en el Barrio La Magdalena, en el municipio de Tequisquiapan, anunció el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (…)Manifestó su reconocimiento ante los alumnos que tenían buenas calificaciones 
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pidiendo se les hiciera entrega de una tableta a los alumnos que tuvieran calificaciones superiores al 9, por otro 
lado agradeció y felicito a una de las profesoras que tuvo la evaluación más alta premiándola con un aumento 
salarial de 35%. (PA 1, EUQ 3, N 3, AM  13) 
 
ABRIRÁ UNA EXTENSIÓN DE LA BIBLIOTECA NACIONAL EN JURIQUILLA: GRAUE 
Enrique Graue Wiechers, rector de la UNAM, anunció que ante el crecimiento del acervo bibliográfico que posee la 
máxima casa de estudios, una extensión de la Biblioteca Nacional será ubicado en el campus Juriquilla. 
Acompañado del gobernador Francisco Domínguez Servién adelantó que para el próximo año se prevé un proyecto 
en esta entidad para preservar los más de 2 millones de libros que hay en la UNAM, además de que se analiza 
impartir más carreras en Juriquilla. (LJ 35, CQ 3) 
 
INAUGURAN EN QUERÉTARO UNIDAD DE REPRODUCCIÓN EN EQUIDOS 
El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers y el gobernador Francisco Domínguez Servién encabezaron en el 
municipio de Tequisquiapan la inauguración de las instalaciones de la Unidad de Reproducción en Équidos del 
CEIEPAA. En su oportunidad, el rector de la UNAM, indicó que dichas instalaciones vienen a constituir diversas 
funciones: es un centro de enseñanza en la práctica para los estudiantes, da un servicio a la comunidad, permite 
enseñar a los productores, así como realizar investigación. (…) Por su parte, el mandatario estatal informó que el 
sector agropecuario de Querétaro crece a un 7.4% al año, mientras que en todo el país a un 2.5 %.  (EUQ 3, CQ 1, 
AM 7, N 2, PA 1) 
 
FOTO NOTA “HOY SE INAUGURA” 
Listo. Francisco Domínguez y Mauricio Kuri González, gobernador del estado de Querétaro y alcalde de 
Corregidora, respectivamente, entregarán el paso inferior vehicular de Balvanera. La obra de cuatro carriles 
centrales y cuatro laterales tuvo un costo de casi 140 mdp y beneficiará a los conductores que transitan por la 
carretera libre Querétaro-Celaya. (PA, 1) 
 
LECTORES DE EL UNIVERSAL, POR LA SECRETARÍA DE CULTURA 
Por Rocío G. Benítez 
A través de las redes sociales miembros de la comunidad artístico-cultural y público en general emitieron su 
opinión sobre la iniciativa de crear en Querétaro la Secretaría de Cultura, presentada en la Legislatura por parte 
del diputado priísta Héctor Magaña Rentería. (…)Las opiniones aquí presentadas siguen presentes en las redes de 
EL UNIVERSAL Querétaro para cualquier consulta. Paulina Aguado Romero, titular del IQCA, también anunció que 
a través de las redes del instituto harán un sondeo con la comunidad cultural y público en general para conocer sus 
comentarios sobre esta iniciativa. (EUQ, 10) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE LEGISLARÁ 3D3 EN QUERÉTARO 
Por Irán Hernández 
En el mes de agosto, los diputados queretanos legislarán para obligar a todos los funcionarios públicos, a presentar 
su 3 de 3, es decir la declaración patrimonial, fiscal y de intereses, aseguró el presidente de la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia del Congreso de Querétaro, Antonio Rangel Méndez. (CQ, 4) 
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ERIC: EN EL CONGRESO LOCAL NO HAY FALTA DE PRODUCTIVIDAD… 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Eric Salas González, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, negó que haya falta de 
productividad en la Legislatura, y que los diputados locales tengan altos sueldos, ya que la media nacional es de 70 
mil pesos y ellos ganan 47 mil pesos. Dijo que el actual salario de los diputados tiene 18 años y fue la anterior 
Legislatura la que lo aumentó a más de 80 mil pesos, pero cuando se dieron cuenta se lo bajaron y quedó 
nuevamente en 47 mil pesos. (N, 6) 
 
AUSTERO SERÁ EL INFORME DE LEGISLADORES: ERIC SALAS 
Por Adrián Quino 
La legislatura local pretende evitar gastos ostentosos para su primer informe de actividades, por lo que estiman no 
rebasar los 100 mil pesos de presupuesto, resaltó el presidente del Poder Legislativo, Eric Salas González. El 
informe se realizará el próximo 18 julio, a las 19:00 horas, en el Teatro Metropolitano, donde esperan la 
asistencia de los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial. (DQ, 1) 
 
APRUEBAN ACCIONES A FAVOR DE MIGRANTES EN LVIII LEGISLATURA 
Por Adrián Quino 
Con 23 votos a favor el Congreso del Estado aprobó una serie de exhortos que beneficiarán a la comunidad 
migrante queretana, que servirán para mejorar las políticas públicas a este sector y saldar una "deuda histórica" 
que tienen los gobiernos para con los paisanos. Se trató del exhorto dirigido a funcionarios de la Federación, 
incluyendo al Presidente de la República, para investigar lo ocurrido con el Fondo de ahorra para braceros; el 
llamamiento a Gobierno del Estado para que evalúe la posibilidad de contar con un Instituto Queretano del 
Migrante, y el llamado a 16 municipios para que cuenten con una oficina de atención a migrantes. (DQ, 1) 
 
AVANZA PROTOCOLO PARA PROTEGER A LA NIÑEZ 
Leticia Mercado, diputada local, dio a conocer que avanza la creación de un protocolo de prevención para evitar 
abusos sexuales infantiles en las escuelas, el cual estará listo en una semana. (…) tenemos que armonizarlo con mis 
compañeros diputados para que podamos ir de la mano con el DIF y la SEDEQ, para que se establezca ese 
protocolo. (CQ, 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
MIENTE ALCALDE DE SJR 
Por Mario León Leyva 
EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO, integrante de ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA (OEM), únicamente ha 
cobrado a la Presidencia Municipal de San Juan del Río la cantidad correspondiente a un convenio semestral 
firmado por ambas partes para la publicación de las campañas informativas y promocionales de las actividades 
oficiales mediante desplegados y avisos, nunca por el control de la línea editorial del periódico, por lo que 
Guillermo Vega Guerrero miente. Derivado de sus mentiras y ataques, el alcalde en lo personal y la Presidencia 
Municipal en lo institucional serán responsabilizados de todo obstáculo a la circulación de nuestro diario, líder 
absoluto desde su fundación en 1980, así como toda represalia contra los compañeros voceadores y nuestros 
distribuidores por cumplir responsablemente, como desde hace 36 años, nuestro servicio a la sociedad 
sanjuanense. Tras la publicación en EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO de que patrullas rentadas por el Municipio no 
son usadas para la seguridad pública, sino para vigilar la residencia del alcalde Vega Guerrero en el 
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fraccionamiento San Gil, el presidente municipal reaccionó con acusaciones contra este medio en vez de responder 
sobre este uso particular de los recursos públicos. Este periódico, como cualquiera otra empresa del sector, tiene el 
derecho de cobrar por la venta de servicios de publicidad impresa, especialmente si existe un convenio vigente y 
firmado entre el Municipio y esta compañía, así como la responsabilidad periodística de poner a salvo de este 
acuerdo su línea editorial constantemente cuestionada en los últimos meses por Guillermo Vega Guerrero por 
informar de hechos que contradicen su discurso oficial de trabajo, resultados y supuestos avances. Firmado dicho 
convenio, el presidente municipal confundió las cláusulas estrictamente comerciales del documento y pretendió en 
reiteradas ocasiones controlar los encabezados, contenidos y la jerarquización periodística de EL SOL DE SAN 
JUAN DEL RÍO con la intención de ocultar notas sobre delitos como asaltos, homicidios y balaceras que han hecho 
de este municipio el "foco rojo" del estado en inseguridad, según declaraciones del secretario de Gobierno del 
Estado, Juan Martín Granados Torres. Asimismo, expresamos que es momento propicio para que el propio 
presidente municipal, que ayer omitió declarar que es el Municipio quien no cumple sus obligaciones, transparente 
el uso de recursos públicos dando a conocer los convenios publicitarios. Asimismo, reiteramos nuestra apertura 
para que el alcalde sanjuanense haga uso de la réplica y presente sus argumentos cuando considere que la 
información publicada es incorrecta. (DQ 1 y ESS 1) 
 
CONDENA MARCOS ATAQUE A ANAYA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Tras la agresión que sufrió a manos de integrantes de los 400 Pueblos el queretano y líder nacional del PAN, 
Ricardo Anaya, junto al gobernador electo de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, 
condenó los hechos y acusó que los ataques fueron dirigidos por el gobernador priista Javier Duarte para evadir las 
cuentas pendientes que tiene con los veracruzanos. “Lo único que quiere es evitar caer en la cárcel, que es donde 
debería estar por todas las cosas que durante su periodo hizo. Por fortuna no hubo una tragedia”. (PA, 1) 
 
NO SE APROBARÁ NINGÚN CAMBIO DE USO DE SUELO EN LA ZONA DE PEÑACOLORADA  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que en su administración no se aprobará 
ningún cambio de uso de suelo en la zona de Peña colorada tal como lo prometió en su campaña. El funcionario 
dijo que el municipio ha estado en constante diálogo con el estado y la federación para tratar el tema del decreto a 
esta zona. El alcalde aseguró que respalda al gobernador  en las acciones que decida encabezar. (AM 2, CQ 8, DQ 4) 
 
SE RETIRARA A COMERCIANTES INFORMALES QUE ESTÁN PLANTADOS EN PLAZA DE ARMAS: MAV 
Advierte el Presidente Municipal, Marcos Aguilar Vega, que los comerciantes que están en plantón en Plaza de 
Armas serán retirados por parte de la autoridad municipal, luego de que el mandatario estatal  señalara que el 
retiro de los mismos no es de su competencia. (…) Precisó que en poco tiempo se tendrá respuesta ante esta 
petición de quitar a comerciantes, afirmó que el derecho a manifestarse se respeta, sin embargo no se permitirá 
que realicen ventas, por lo que se está llevando a cabo diálogo para que por su propia cuenta desistan de realizar la 
vendimia. (PA 1, DQ 4) 
 
DESALOJARÁ MUNICIPIO A MANIFESTANTES DE PLAZA DE ARMAS, EN QUERÉTARO 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega declaró que esta semana serán retirados los comerciantes que se 
encuentran instalados en Plaza de Armas en señal de protesta, debido a que están violando el reglamento 
municipal de comercio. Su gobierno respeta todas las manifestaciones pacíficas, sin embargo los comerciantes que 
integran la UCFCP están haciendo una “clara violación al reglamento”. (…) Precisó que la administración municipal 
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carece de facultades para retirar a los integrantes de esta agrupación que han manifestado su apoyo a Pablo 
González Loyola, tras su detención. (CQ 4, PA 8, AM 11, N 1) 
 
MARCOS ENTREGA BANDERA VERDE A ESCUELAS DE QUERÉTARO 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, entregó certificación ambiental Bandera Verde 2015-2016 a 61 
escuelas de nivel básico, medio superior y superior ubicadas en el municipio de Querétaro, que demostraron 
fomentar una cultura de cuidado al medio ambiente. (EUQ 4, AM 6, DQ 4, N 6) 
 
APRUEBAN EN COMISIONES VENTA DE PREDIOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El plan estratégico emergente para infraestructura pluvial, así como la modernización del camino a Mompaní fue 
aprobado en comisiones, por lo cual será necesario poner a la venta 111 predios del Municipio de Querétaro con el 
objetivo de recaudar recursos para implementarlo, informó Rafael Fernández de Cevallos, secretario del 
Ayuntamiento. (…) Por su parte, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, en entrevista previa, señaló que una 
de las consideraciones que conlleva la autorización de la venta de los predios es el cambio de uso de suelo de cada 
uno de los terrenos, pues esto mejorará su valor en el mercado. (CQ 5, LJ 30, PA 8) 
 
ENTREGA MAV LA REHABILITACIÓN DE 51 PUENTES PEATONALES 
Este jueves por la noche, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encendió la iluminación del puente peatonal 
ubicado en la avenida 5 de febrero a la altura de la colonia Obrera, el cual cuenta con un Sistema de Iluminación de 
lámparas LED, que también fue instalado en los otros 50 puentes peatonales del municipio. Señaló que destinaron 
10 millones 388 mil pesos de nuevos recursos públicos para esas infraestructuras. (AM 4, DQ, N 1) 
 
FUEGO AMIGO / ALCALDE AL VOLANTE 
Piloto: Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, condujo su camioneta en el traslado del Parque 
Bicentenario al Centro Cívico, tiempo que aprovechó para dialogar con reporteros de la fuente sobre los temas 
coyunturales de la Alameda, la agresión al líder del PAN y las decisiones que han provocado polémica. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MESA DE DIÁLOGO PIDEN TIANGUISTAS DESALOJADOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
Aún esperan dialogar con las autoridades municipales y estatales los comerciantes desalojados de la Alameda para 
resolver el conflicto, aseguró Cándida Acosta, esposa de Pablo González Loyola, el dirigente preso de la Unidad 
Cívica Felipe Carrillo Puerto. Entrevistada por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la también ex regidora 
afirmó que los tianguistas reubicados hasta ahora no pertenecen a su agrupación y que la devolución de mercancía 
ha sido mínima. (PA, 1) 
 
RECORTARÍAN 70 MDP A LA UAQ: RECTOR 
Por Iris Mayumi Ochoa 
Entre 60 y 70 millones de pesos podría ser el recorte que la Universidad Autónoma de Querétaro de la Federación 
tras anunciarse un ajuste en el presupuesto que afectará a la educación superior en dos mil millones de pesos, 
informó el rector Gilberto Herrera Ruiz. (DQ, 1) 
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HACINADOS, 9.8% DE QUERETANOS, SEGÚN EL INEGI 
Por Francisco Flores 
El 9.8% de los queretanos vive en condiciones de hacinamiento, porcentaje que se encuentra por debajo de la 
media nacional que se ubica en 11.9%, reveló la Encuesta Nacional de los Hogares (ENH) 2015, elaborada por el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La ENH 2015 precisó que el menor porcentaje de 
hacinamiento se da en Aguascalientes, con 3.7%; le sigue Nuevo León, con 4.5%; San Luis Potosí, 6.1%; Jalisco, 
6.4%; Zacatecas, 6.6%; Tamaulipas, 6.9%; Ciudad de México, 7.5%; Chihuahua, 8.4%; Colima, 8.5%, Durango, 8.9% 
y en décimo primer lugar Querétaro, Sinaloa y Guanajuato, con 9.8% cada uno. (EUQ, 1) 
 
BUSCAN 10 MIL 329 QUERETANOS TRABAJO EN EU CADA AÑO 
Por Marco Antonio Estrada 
Cada año, 10 mil 329 queretanos abandonan el estado para irse a trabajar a Estados Unidos, 7 mil 168 son 
hombres 69.4% y 3 mil 161, mujeres 38.3%, los cuales representan 0.8% del total de migrantes mexicanos a ese 
país, reveló el Anuario de Migración y Remesas, México 2016. De esta cantidad, 35.2% de los migrantes alrededor 
de 3 mil 635 personas son originarios de los municipios de Querétaro 24.9% y SJR 10.3%; mientras que Cadereyta 
8.8%, Jalpan de Serra 8.6% y Amealco de Bonfil 8.3%) completan el Top 5 de los principales municipios expulsores 
de mano de obra. (EUQ, 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Robo en plena galeria municipal. Nos comentan que Luis Sánchez, coordinador de galerías del Instituto de Cultura 
del municipio de Querétaro, dio aviso a sus contactos de Facebook que le robaron su laptop, justo en la galería 
municipal Rosario Sánchez de Lozada. El joven pintor solicita ayuda por si alguien llega a saber de su equipo. Se 
trata de una computadora de la marca Vaio y está llena de stickers, lo que más le preocupa a don Luis es que ahí 
está guardado su trabajo de muchos años. La pregunta que muchos se hacen es si la galería municipal cuenta o no 
con cámaras de vigilancia. Diputada ausente. Nos dicen que María Alemán Muñoz Castillo, diputada priísta y 
representante del Panal en el Congreso local, se encuentra estudiando la maestría en gobierno y políticas públicas 
en la Universidad Panamericana, Campus Ciudad de México y, por ello, se ausentó de sus trabajos legislativos 
desde ayer 30 de junio y regresará a su actividad hasta al 12 de julio. A pesar de que la legisladora reiteró que ya 
hizo los trámites necesarios para poder justificar sus faltas, a doña María le faltó informar si le descontarán o no 
sus inasistencias, además de que tampoco ha dado a conocer el monto de lo que está pagando por sus estudios y 
quién los está financiando. Al respecto, nos comentan que como en la legislatura se vive en el reino de la opacidad, 
también en esta ocasión la opinión pública se quedará con las ganas de conocer las respuestas. Otro aumento a la 
gasolina. Desde que se aprobó la reforma energética hemos escuchando muchos discursos en el que gobierno 
enfatiza que el precio de la gasolina irá disminuyendo poco a poco; sin embargo, parece que todo quedó en 
promesa debido a que desde este mes el combustible será más caro, lo que afectará la ya de por si devaluada 
economía familiar, que todo ve subir, menos sus ingresos. Desde hoy la Magna aumentará 24 centavos, para 
ubicarse en un precio máximo de 13.40 pesos por litro, mientras que la Premium costará 34 centavos más y su 
precio máximo será de 14.37 pesos. Un alcalde bien arropado por su partido. Nos comentan que ayer durante el 
acto que tuvo el alcalde Marcos Aguilar Vega en la colonia Obrera, donde encendió las luminarias del puente 
peatonal, se le vio acompañado de diputados locales de su partido, entre ellos María del Carmen Zúñiga y Eric 
Salas, pero también estuvo presente el dirigente estatal del PAN, José Báez, lo que generó que algunos ciudadanos 
ahí reunidos comentaran que más que un evento de gobierno parecía una actividad partidista, en la que 
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únicamente faltó el destape del edil a uno de los tantos cargos en que se le ha mencionado con posibilidades. (EUQ, 
2) 
 
EXPEDIENTE Q “DESALOJO” 
Por Adán Olvera 
Un desalojo más es inminente en las próximas horas aquí en Querétaro, sin duda serán los inconformes que han 
montado su campamento y tianguis comercial en las afueras del palacio de gobierno. El presidente municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, ha sido claro al decir que lo único que tiene que regular la autoridad municipal es 
el comercio en vía pública, el secretario de gobierno Juan Martín Granados, también ya declaró que el asunto de las 
licencias de comercio, es un tema municipal y los manifestantes piden la liberación de su líder Pablo González 
Loyola, siendo un tema de la Fiscalía General del Estado, ya que ésta es la que arma la carpeta de investigación y un 
juez ordena la detención de González Loyola; además de ser la Fiscalía la que solicita al juzgador no se otorgue 
libertad bajo caución, por representar el detenido un peligro para la sociedad. Así es que no habiendo motivo para 
manifestarse en Palacio de Gobierno, ya que la Fiscalía es autónoma, las autoridades municipales no tienen otro 
camino más que solicitar el apoyo de la Fuerza Pública para retirar a los comerciantes que están ejerciendo 
comercio en vía pública en el primer cuadro de la ciudad. Aquí en caso es que por los convenios existentes en 
materia de seguridad, la fuerza pública que ayudaría al desalojo sería la policía estatal, al ser este cuerpo el 
responsable de la seguridad del Palacio de Gobierno; entonces por fuerza y por varios motivos más las autoridades 
estatales y municipales van juntas en el mismo embrollo llamado Comercio Ambulante-Pablo González Loyola. 
Obviamente en la estrategia de los comerciantes ambulantes, es que nuevamente los desalojen para con ello contar 
con dos medidas coercitivas de la autoridad y con esto validar más su lucha entre sus seguidores. Las autoridades 
solamente tienen en mente y en la línea discursiva el cumplimiento de la ley y es que con estos grupos el diálogo se 
agotó hace tiempo. DE REBOTE. Más tardó en correr la noticia del pronunciamiento del Observatorio de Movilidad 
que ellos mismos en salir a desmentir que estaban en contra de los parquímetros; lo único que hacía falta era 
sumarlos al proyecto de instalación y con eso se les olvidó que había declarado que los parquímetros coartaban la 
libertad de los queretanos. (DQ, 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
ABREN TRAMO DE LOS ASALTOS. Finalmente ya se abrió a la circulación el tramo del terror en la Autopista 
México-Querétaro, en donde fue asaltado un camión del COLEGIO JOHN F. KENNEDY y violada una mujer en otro 
de ETN. La obra no ha sido concluida y presenta riesgosos desniveles, pero como la SCT no tiene para cuándo 
terminarla, vino una orden de arribota, atendiendo el clamor popular. Bien hecho. Agua puerca, ni de lejos ni de 
cerca. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Su cara lo dice todo: Sabino. Impresentable. Le decía ayer en este espacio que desde mi punto de vista, el peor 
gobernador que ha tenido Veracruz es el priista Javier Duarte. Y vaya que hay varios disputándose el primer lugar. 
Ahí tiene a Fidel Herrera, por ejemplo. Pero Duarte se los lleva de calle por la inseguridad y corrupción, que han 
marcado la hoja de ruta en su Gobierno. Y cuando pensábamos que no podía irle peor a este político, revienta la 
turba de 400 Pueblos contra el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, contra su coordinador de la Comisión 
Electoral, Santiago Creel, y contra el gobernador electo de ese estado, Miguel Ángel Yunes Linares. Los hechos, 
registrados cuando salían del Congreso estatal para solicitar que no se nombrara contralor, dieron el estoque al 
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mandatario saliente. Desde la sede nacional del PRI, la presidenta interina, Carolina Monroy, dijo que “nadie ni 
nada por encima de la ley. En el partido no habremos de respaldar un solo acto, un solo dicho, un solo hecho que 
contravenga el Estado de Derecho”. De golpe, desde el Comité Ejecutivo Nacional, martillaron el último clavo sobre 
el ataúd de Javier Duarte. Al parecer, la decisión está tomada y se hará lo que debió suceder desde hace un año: 
obligar al gobernador de Veracruz a solicitar licencia, para iniciar una entrega-recepción con apertura y 
transparencia al costo que sea. No se puede, aseguran en el primer círculo del Presidente Enrique Peña Nieto, 
seguir pagando los costos políticos por un gobernador que ya se va, pero que además gobernó para su camarilla, 
para su bolsillo y deja una entidad tan importante sumida en una profunda crisis. Aunado a ello, el Gobierno 
Federal, a través de instancias judiciales, estaría buscando la forma de revertir algunos de los nombramientos en 
contralorías y fiscalías impulsados por los gobernadores de Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo, encaminados a 
cuidarse la espalda una vez que concluyan su mandato. Y es que los asesores priistas y del Gobierno Federal 
entienden que la estrategia panista anticorrupción y el encono derivado de ella, ha rendido frutos a la imagen de 
Ricardo Anaya, que hasta hoy, puntea en las encuestas para ser el candidato presidencial panista en 2018. Será, en 
caso de lograrlo, un contendiente joven, con discurso e imagen, difícil de doblar, que pondría contra las cuerdas al 
abanderado priista. Por no mencionar a Andrés Manuel López Obrador, que se cuece aparte.Así, la suerte de 
Duarte está echada. Nomás falta la última palabra. Al tiempo. -OÍDO EN EL 1810- Tic tac. Sin red de protección, el 
excalde priista de Tequisquiapan, Antonio Macías, vive horas extra antes de ser llamado a cuentas por la autoridad. 
Que los apoyos políticos se le acabaron y no hay quien lo defienda. Veremos y diremos. -¡PREEEPAREN!- Se amplía. 
La baraja de aspirantes a la presidencia nacional del PRI se incrementa. Anote usted, por favor: 1.- Miguel Ángel 
Osorio. 2.- Emilio Gamboa. 3.- José Calzada. 4.- Luis Videgaray. 5.- Enrique Burgos. 6.- Ricardo Aguilar Castillo, 
subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Sagarpa y, 7.- El tapado… -¡AAAPUNTEN!- Campañita. 
Seguramente, el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, evaluó el costo de enfrentar 
abiertamente a los priistas que, asegura, están detrás de algunas críticas en redes sociales y medios de 
comunicación. Porque así como crecen las voces que le piden ver para adelante y dedicarse a gobernar, otras -
dentro y fuera del PAN- aplauden que esté echado pa’lante y con la espada desenvainada. Doy fe. -¡FUEGO!- Cierren 
las puertas. Que la fiesta del diputado y presidente del Congreso, Erick Salas, durante la presentación de Alejandro 
Fernández en el palenque de la Feria de San Juan, ampliamente difundida y documentada en redes sociales, fue de 
escándalo. Me cuentan que los tequilas hicieron efecto en el legislador, quien por el mareo hasta manchó los 
botines de su vecino de asiento. Hic… (PA, 2) 
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FUENTES 
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